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Protokoll zur Beratung der Lokalen Agenda 21 Pirna

Datum 07.09.2020

Uhrzeit 19:30 – 22:00 Uhr

Ort Stadthaus I, Am Markt 10, Beratungsraum EG

Protokollkontrolle

Themenliste nachhaltige Stadtentwicklung
Im Nachgang und in Auswertung des OB-Gespräches wird vorgeschlagen, eine Themenliste von 
Maßnahmen zur nachhaltigen Stadtentwicklung bzw. zum Klimaschutz zu erstellen, die 
anschließend in Abstimmung mit dem Klimaschutzmanager priorisiert werden soll und nach 
Möglichkeit zur „Chefsache“ für das Handeln der Stadtverwaltung erklärt werden soll.

In der Sitzung am 07.09.2020 wurde sich verständigt, dass bis zur nächsten Sitzung 
(05.10.2020) eine Zusammenstellung von konkreten Problemen (wie z.B. Lücken in der 
Radwegeführung) erfolgen soll. Diese werden über Hr. Kaiser gebündelt und mit Hr. Freitag 
(Klimaschutzmanager) abgestimmt. 

>>> Termin Zuarbeiten: laufend, abschließende Klärung in der Sitzung am 05.10.2020
VA: alle

Ausfahrt Schwarzer Netto auf die Breite Straße
Mittlerweile wurde eine Haltelinie markiert. Aus Sicht der LA 21 ist dies nicht ausreichend, so 
dass wenigstens ein Stoppschild oder sogar eine bauliche Veränderung zur besseren Gewährung 
der Sichtverhältnisse angeregt wird. Auch ein Verbot der Ausfahrt auf die Breite Straße sollte 
erwogen werden. 

>>> Abstimmung mit FG 61 (Stadtentwicklung) und FD 60.4 (Verkehrsbehörde) über weitere 
Maßnahmen
VA: Hr. Kaiser bis zur nächsten Sitzung am 05.10.2020

Fahrradständer in der Innenstadt
Die Evaluierung der neuen Abstellanlagen in der Breiten Straße und Gartenstraße hat ergeben, 
dass diese angenommen werden. Punktuell werden noch leichte Standortveränderungen 
vorgenommen. Über die Aufstellung der 10 Fahrradständer in den Altstadtgassen erfolgt derzeit 
eine Abstimmung mit dem Citymanagement. 

>>> Information Sachstand Altstadt
VA: Hr. Kaiser in der nächsten Sitzung am 05.10.2020 
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Wochenmarkt am Sonnabend
Das Thema wurde im SLA am 11.06.2020 diskutiert. Es wurde vereinbart, das Thema nach der 
Sommerpause nochmals über eine Anfrage/ einen Antrag an die Verwaltung heranzutragen. 
Dazu ist nochmals eine Vorberatung in der LA 21 sinnvoll

>>> WVL: nächste Sitzung am 05.10.2020
VA: Hr. Kaiser/ Hr. Weber

Öffentliche Toilette – nette Toilette
Seitens der Stadtverwaltung erfolgte die Information, dass das Projekt nette Toilette 2015 nach 
dem Aalener Modell nicht kostenneutral umsetzbar war. Es wurde von Kosten von ca. 15.000,- 
€ ausgegangen, die weder im städtischen Haushalt noch beim Citymanagement darstellbar 
waren. Deshalb wurde das Projekt nicht weiterverfolgt. Aus Sicht der LA 21 sollte mit Stand 
2020 nochmals seitens der Verwaltung geprüft werden, ob und unter welchen finanziellen 
Bedingungen das Projekt auch in Pirna umsetzbar wäre. 

>>> Abstimmung mit StR Wätzig über einen erneuten Antrag zum Thema
VA: StR Liebscher bis zur nächsten Sitzung am 05.10.2020

Informations- und Beratungspunkte

IndustrieParkOberelbe
Im Rahmen der bis zum 14.08.2020 erfolgten Auslegung des Vorentwurfs des Bebauungsplanes 
Nr. 1 "IndustriePark Oberelbe" gingen reichlich 1.300 Stellungnahmen von Bürgern, 
Umweltverbänden und Trägern öffentlicher Belange ein. Diese werden momentan in einer 
vorläufigen Abwägungstabelle aufbereitet. Eine endgültige Abwägung ist zu diesem Zeitpunkt 
inhaltlich nicht geboten und auch rechtlich nicht zulässig. Es ist bereits heute absehbar, dass 
weitere Planungen und Gutachten in Auftrag gegeben werden müssen, um die aufgeworfenen 
Fragen beantworten zu können. 

Verkehrsversuch Markt
Der Stadtrat hat am 14.07.2020 mehrheitlich die Durchführung eines Verkehrsversuches zur 
Sperrung des Marktes für den Durchgangsverkehr beschlossen. Im Rahmen der Vorbereitung 
des Verkehrsversuches wurden durch die Stadtverwaltung die Durchführungszeiträume 
geplanter Bauvorhaben der Stadtwerke Pirna im Innenstadtbereich abgefragt. Dabei wurde 
mitgeteilt, in der Schloßstraße ab April 2021 eine Kanalsanierung stattfindet. Mit dieser Kenntnis 
wird der Verkehrsversuch nunmehr in diesen Zeitraum gelegt. Derzeit wird eine Befragung der 
Einzelhändler und Gastronomen im Marktbereich gemeinsam mit dem Citymanagement 
vorbereitet. Dabei werden u. a. notwendige Anlieferwege erfragt. Die Ergebnisse sollen dann im 
Beirat für Stadtentwicklung und Lokale Agenda (SLA) im November 2020 und anschließend im 
Stadtrat vorgestellt werden.
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Seitens der LA 21 erfolgte der Hinweis, dass der Verkehrsversuch nicht nur verkehrliche 
Aussagen (Neuausrichtung von Verkehrsströmen) als Ergebnis einer Marktsperrung erbringen 
soll. Gleichzeitig soll für die Dauer des Versuches eine höhere Aufenthaltsqualität auf dem dann 
verkehrsfreien Markt z. B. durch eine entsprechende Stadtmöblierung (Sitzgelegenheiten, 
Fahrradständer, mobile Bäume) angeboten werden. Dies ist bei der Vorbereitung des Versuches 
zu beachten. Es wird angeregt, dass auch zu dieser Problematik Lösungsvorschläge seitens der 
Verwaltung im SLA im November vorgestellt werden.

>>> Einbringung von Ideen zur Steigerung der Aufenthaltsqualität während des 
Verkehrsversuches Markt
VA: Hr. Kaiser bis zur nächsten Sitzung am 05.10.2020

Eröffnung Scheunenhofcenter
Am 02.09.2020 eröffnete das von Edeka errichtete Scheunenhofcenter. Das Center verfügt über 
6.700m2 Einzelhandelsfläche (darunter Edeka selbst mit ca. 2.500m2), ca. 1.200m2 Fläche für 
Büros und Arztpraxen und ca. 2.800m2 Wohnfläche (65 altersgerechte Wohnungen). Das 
Parkhaus verfügt über 225 Plätze. Die derzeit noch fehlenden Fahrradstellplätze sollen 
nachgerüstet werden.

Verwendung der Agenda-Stelen
Herr Kaiser informierte, dass aktuell zwei Stelen als Werbeträger für das Stadtradeln 2020 
genutzt werden. Zwei weitere Stelen sollen zeitnah am Dohnaischen Platz aufgestellt werden 
und als Wegweiser vom Scheunenhofcenter in die historische Altstadt dienen. 

Sanierung Pestalozzi-Oberschule
Die Sanierung und Erweiterung der Pestalozzi-Oberschule im Stadtteil Copitz konnte pünktlich 
zum Schuljahresbeginn zum Abschluss gebracht werden. Das Vorhaben (Gesamtkosten 15,8 
Mio. €) umfasste die Sanierung des Bestandsgebäudes und die Errichtung eines Anbaus mit 
Sporthalle und Fachkabinetten. In der Schule können bis zu 420 Schüler unterrichtet werden.

Richtfest Turnhalle Rottwerndorfer Straße
Im Umfeld des Evangelischen Schulzentrums entsteht derzeit eine neue Drei-Feld-Turnhalle, für 
die Anfang September Richtfest gefeiert wurde. Die Investitionskosten belaufen sich auf ca. 5 
Mio. €, davon stammen ca. 900.000,- € aus dem städtischen Haushalt. Der Bau dient dem 
Schul- und Vereinssport und soll 2021 abgeschlossen werden.

Fertigstellung Seilergässchen
Schon Ende Juli 2020 konnte das neu gestaltete Seilergässchen als Verbindung vom 
Friedenspark zur Braustraße wieder zur Benutzung freigegeben werden (Kosten ca. 78.000,- €).
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Fußgängerampel Breite Straße
Vor dem Hintergrund der Inbetriebnahme einer neuen Grundschule am Standort Nicolaistraße 
erfolgte Ende August an der Einmündung Breite Straße/ Nicolaistraße/ Siegfried-Rädel-Straße die 
Installation einer Fußgängerampel. Damit soll die Schulwegsicherheit erhöht werden. Die neue 
Ampel soll in einer Testphase bis Ende 2020 bestehen. Je nach Effekt auf den Verkehrsfluss der 
Breiten Straße wird dann entschieden, ob eine dauerhafte Installation erfolgt.

Beginn des Breitbandausbaus
Anfang September erfolgte der offizielle Startschuss zum Ausbau des Breitbandnetzes in Pirna. 
In den bislang unterversorgten Gebieten in Stadtrandlagen werden ab 2021 über 880 
Haushalte, über 100 Unternehmen, 23 Schulen und 2 Krankenhäuser die Möglichkeit erhalten, 
sich per Glasfaser einen schnellen Internetzugang zuzulegen. Die Investitionskosten dafür 
belaufen sich auf ca. 8,7 Mio. €, davon werden 90% von Bund und Land gefördert.

Stadtradeln 2020
Vom 12.09. – 02.10.2020 findet zum wiederholten Male der bundesweite Wettbewerb 
Stadtradeln statt. Eine Anmeldung ist unter www.stadtradeln.de möglich. Logindaten von 
Radlern, die auch schon die letzten Jahre am Start waren, können dabei problemlos 
weitergenutzt werden.

social media-Aktivität der Stadt Pirna
Im Zuge der Diskussion der vorgenannten Punkte kam seitens verschiedener Agenda-Mitglieder 
die Frage auf, warum die Stadt Pirna nicht auf den social media Kanälen (Facebook, Instagram, 
Twitter) präsent ist. Es wurde vereinbart, dass dazu ein Meinungsbild der LA 21-Mitglieder bis 
zur nächsten Sitzung abgefragt wird.

>>> Zuarbeit Meinungen zum Thema Implementierung von social media Aktivitäten in der 
Stadtverwaltung Pirna
VA: alle bis zur nächsten Sitzung am 05.10.2020

Terminplanung

http://www.stadtradeln.de/
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nächste Sitzung der LA 21

Termin: Montag, 05.10.2020, 19:30 Uhr
Ort: Stadthaus III, Am Markt 10, Volckamersaal

aufgestellt: Norbert Kaiser (Agendabeauftragter) am 09.09.2020

Kenntnisnahmevermerk: Entwurf an Teilnehmer mit der Bitte um Bestätigung und/oder 
Korrektur per Mail bis zum 18.09.2020 an 
Norbert.Kaiser@pirna.de

Verteiler
 Mitglieder Lokale Agenda
 OB, Hr. Hanke
 FGL 61, Hr. Möhrs
 SEP, Hr. Flörke
 ADFC, Hr. Hoffmann

mailto:Norbert.Kaiser@pirna.de

